
Bulletin  municipal

A u  f i l  d e  l ’ O u s s e  -  N ° 4 9   M a i  2 0 1 8
 

n les cOMMissiONs        n eNseigNeMeNt        n  les AssOciAtONs        n iNfOs / cOMMuNicAtiONs
P.4 P.11 P.13 P.21

sOMMAire

Fête de la musique

Samedi 21 juin 

à partir de 18h30

Place des Tilleuls



sommaire2

Administration générale p. 4
Finances p. 5
Urbanisme p. 5
Associations/Bâtiment p. 6
Réseaux/Voirie/Affaires p. 7
Animation p. 8 
Action sociale p. 9, 10

les commissions

écoles publiques p. 11 
Collège Jean Bouzet  p. 11
école Ste Jeanne Elisabeth p. 12 
Collège St Joseph p. 12

enseignement

Patrimoine p. 13 / 24
Bibliothèque p. 13
ATP p. 14
L’Arc en Ciel p. 14
Pompiers p. 14
Groupe Vocal p. 15
Les Esberits p. 15
Les Amis de la Danse p. 15
Ecole de Musique p. 16
Pontacq Dance p. 16
Pont du Tonkin p. 17
Les Papillons Football p. 17
Racing Club p. 18
La Coulée d’Ousse p. 18
Pontacq Seven p. 18
Pétanque p. 19
Comité des Fêtes p. 19
Anciens combattants p. 19
Tennis p. 20
Mon Moment Magique p. 20
Tous en Forme p. 21

les associations

Nouveaux Commerces p. 21
Etat Civil p. 22
Don du Sang p. 23
SAUR p. 23
Compostage p. 23

infos/communications

Directeur de la rédaction et de la 
publication : Didier LARRAZABAL

Mairie de Pontacq
Place Huningue

64530 PONTACQ
www.ville-pontacq.fr

Tel. 05 59 53 50 05
Fax. 05 59 53 69 05

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •
Crédits photos : Mairie, Fotolia, Ichou.

Maquette et Impression :
Imprimerie de Arce - 64130 Mauléon

impdearce@gmail.com 
 Tél. 05 59 28 19 69

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •
Tirage Mai 2018 : 1400 ex.      

au fil de l’ousse [49] - Mai 2018

l’éditO de M. le MAire

Chères Pontacquaises, Chers Pontacquais, Chers amis, 

L’été approche… Nous apprécions 
tous particulièrement cette 
saison qui nous donne l’occasion 

de nous retrouver lors des différentes 
festivités et animations qui rythment 
l’été. Je vous invite à vous approprier le 
nouvel espace vert situé sur les bords 
de l’Ousse, à côté de la Maison Saint 
Frai, comme un lieu de promenade et 
de pique-nique. Les aménagements 
sont en cours de réalisation, et ont 
malheureusement été retardés par le 
mauvais temps que nous subissons 
depuis plusieurs mois.

Depuis le 1er janvier dernier, la 
compétence assainissement a été 
transférée au Syndicat Mixte de la 
Vallée de l’Ousse (SMEAVO), comme 
nous nous y étions engagés auprès 
de Monsieur le Préfet. Ce dernier a 
ainsi pu, au vu de l’avancée du dossier 
de réhabilitation de nos ouvrages, 
lever enfin l’interdiction d’urbaniser 
en zone d’assainissement collectif 
qui nous était imposée depuis trois 
ans. C’est un grand soulagement 
pour la commune et pour toutes 
les personnes qui attendaient avec 
impatience de pouvoir mener à bien 
leurs projets. Nos efforts et notre 
pugnacité ont été récompensés.

La reprise de l’urbanisation va 
donc bon train et nous apprenons 
à gérer les nouvelles contraintes 
auxquelles nous devons faire face 
en matière de gestion des eaux 
pluviales et d’équipements de lutte 
contre l’incendie. La gestion des 
eaux pluviales revêt une importance 
particulière dans notre commune 
où le risque inondation doit être 
mieux maitrisé. C’est ce que nous 
nous efforçons de faire au quotidien. 
Quant à la défense incendie, nous 
devons tenir compte du nouveau 

schéma départemental et adapter 
nos équipements en fonction. 
Cette gestion plus contrainte mais 
aussi plus responsable de notre 
urbanisation, va de pair avec la 
mise en place du nouveau Plan 
Local d’Urbanisme Intercommunal 
(PLUi). Ces évolutions constituent 
une avancée positive pour le « Bien 
Vivre Pontacq » et nous permettrons 
d’être pleinement acteurs de notre 
développement futur.

Le projet du futur collège 
avance bien, même si le Conseil 
Départemental a été contraint de 
retarder le démarrage des travaux 
de quelques mois pour cause de 
lourds investissements imprévus 
sur des collèges déjà en cours 
de rénovation. Nous continuons 
à suivre ce dossier de près et à y 
être pleinement associés. C’est un 
élément structurant pour le devenir 
de Pontacq, tout comme le quartier 
que s’ouvrira à l’urbanisation dans 
ce secteur.

Enfin, je voudrais adresser tous 
mes vœux aux agents municipaux 
qui ont fait valoir leurs droits à la 
retraite ces derniers mois : Suzy 
Caillabet et Joëlle Barrère qui 
ont choyé bon nombre de petits 
Pontacquais à l’école maternelle, 
Naty Gueçaimburu qui a veillé sur 
leurs repas à la cantine, et Bernard 
Sallenave qui, pour les pompiers 
comme pour la commune, s’est mis 
pendant de nombreuses années au 
service de tous. Belle et heureuse 
retraite à eux.

Bel été à chacune et à chacun d’entre 
vous.

Le Maire, 

Didier LARRAZABAL
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inaugurations 3

iNAugurAtiON du stAde JeAN estrAde le 28 Avril 2018
Extrait du discours prononcé par M. lE MairE, didiEr larraZaBal.

Jean ESTRADE est né en 1921 à Pontacq. Il était, 
au-delà de ses grandes qualités sportives, un 
homme de lettres, amoureux de littérature, de 

poésie, et de philosophie… Il aura voué une grande 
partie de sa vie à servir. 
Servir tout d’abord le sport, en devenant de 1936 à 1940 
joueur puis capitaine de l’équipe de rugby du lycée 
Louis Barthou à Pau, où il fût étudiant. En 1942, il signe 
à la Section Paloise et obtient le titre de champion de 
France contre Lourdes, mais en mars 1943, à 22 ans, il 
est déporté du travail en Allemagne. Après la guerre, en 
1945, de retour au pays, il réintègre la Section Paloise, 
et remporte pour la deuxième fois le titre de champion 
de France, face au FC Lourdais. Il sera champion de 
France avec le club Lourdais en 1948 - 1952 et 1953. 
Titres auxquels il faut ajouter 2 coupes de France en 
1950 et 1951.
En 1953, après avoir rangé ses crampons, Jean 
ESTRADE s’engage au service de sa commune. Il 
sera adjoint au Maire de 1959 à 1965, puis Maire de 
Pontacq de 1965 à 1995. Il aura, durant 40 ans, mis tout 
son savoir-faire au service de son village tant aimé. Il 
aura contribué avec ces équipes au développement 
de Pontacq grâce à des réalisations conséquentes et 
structurantes, dont aujourd’hui encore nous mesurons 
l’importance. Pour vous en citer quelques-unes :
• 1967, construction de la tribune du stade Méret ;
• 1967, construction de l’école primaire ;
• 1969, construction de la piscine et des tennis ;
• 1979, construction de la salle des sports ;
• 1985, construction de la cantine du primaire ;
• 1988, l’implantation des préfabriqués au stade Lemoine ;
• 1994, l’extension de la perception ;
• 1995, construction de la station d’épuration ;
• Mai 1995, dépôt du premier dossier de construction 
de l’école maternelle actuelle.
Ce parcours de vie exemplaire méritait bien que ce 
stade municipal de foot et de rugby porte son nom.

Après 3 années de fonctionnement de la 
Maison de Santé pluridisciplinaire, le 
Conseil Municipal a souhaité faire un bilan 

d’activité de ce bel outil. 
Dès 2008, le Conseil avait pressenti la nécessité 
de proposer une structure d’accueil médical afin 
d’anticiper au mieux la baisse inéluctable du 
nombre de professionnels de santé sur le territoire. 
Il a tout d’abord fallu murir le projet, puis trouver un 
lieu, en centre-ville.
Choix de l’architecte (Thierry MEU), réalisation 
des plans en fonction des besoins et attentes de 
chaque professionnel, financement et demandes 
de subventions, et enfin travaux… pour un montant 
total de 1.999.163 euros (dont 40 % de subventions).
La réalisation d’un pôle de santé pluridisciplinaire 
n’est pas une simple réalisation immobilière. C’est 
avant tout et surtout un « outil » de santé qui se doit 
de répondre aux besoins des patients.
Le parcours fût long, pratiquement 7 ans, parfois 
semé d’embuches. Aujourd’hui, après 3 ans de 
fonctionnement, le constat est plus que positif. 
Rien n’est impossible, lorsque la volonté, la 
détermination, l’enthousiasme d’un collectif 
œuvrent pour l’intérêt général…
Elus au service des administrés, professionnels de 
santé au service des patients… tous au service d’un 
même territoire.

lA MAisON de sANté

Photo Ichou
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cOMMissiON AdMiNistrAtiON géNérAle / cOMMuNicAtiON / JeuNesse- M. larBEYou

MArché hebdOMAdAire

Avec l’arrivée des beaux jours, nous vous attendons nombreux place des Tilleuls afin de venir à la 
rencontre de tous vos commerçants. Vous pourrez ainsi découvrir de nouveaux étals comme : les 
légumes bio, les ventes de sandwichs, les produits marocains, le miel artisanal des Pyrénées, etc...

NAvette MuNicipAle

Vous rencontrez des difficultés pour vous 
déplacer ? Afin de faciliter vos achats chez 
les commerçants du centre ville, nous 

vous rappelons que la commune propose de 
venir vous chercher et de vous ramener à votre 
domicile tous les samedis matins. N’hésitez 
donc pas à profiter du service de la « Navette » 
communale en contactant le secrétariat de la 
mairie, au plus tard le vendredi avant midi, au 
05 59 53 50 05. 
Un transport est également proposé chaque 
jeudi après-midi pour vous rendre chez les 
commerçants de la zone de Pey. Veuillez 
réserver la navette en téléphonant au 05 59 53 
50 05 au plus tard le mercredi avant midi. MAirie : Avis à lA pOpulAtiON

Ayant constaté des changements dans les habitudes 
de nos administrés, il nous a paru souhaitable de 
modifier les horaires d’ouverture des services 

administratifs de la mairie.
A savoir à compter du 1er juillet, les jours et heures 
d’ouverture au public seront les suivants :
• le lundi de 9h-12h et 14h-18h30
• mardi, mercredi, 9h-12h et 14h-17h
• jeudi 9h-12h 
• jeudi après-midi fermeture au public
• vendredi 9h-17h

modification des horaires d’ouverture
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cOMMissiON fiNANces  - ch.caillaBEt 

Nous avons aujourd’hui un peu plus de recul sur 
le traitement financier des différents transferts 
de compétences aux autres collectivités et il 

nous semble être l’heure du bilan de ces impacts
En effet dans un contexte où les baisses des 

dotations de l’Etat se poursuivent (-75.000€) entre 
2016 et 2017, la mesure des conséquences financières 
de ces transferts est indispensable pour l’équilibre de 
nos comptes communaux

Pour ce qui est tout d’abord du transfert de la 
compétence assainissement, elle est effective depuis 
le 1er janvier 2018 et s’est faite au profit du SMEAVO 
(Syndicat Mixte d’eau et d’assainissement de la 
vallée de l’Ousse). Elle était depuis la création de ce 
service gérée par la commune au travers d’un budget 
spécifique. La clôture définitive avant transfert des 
comptes au 31 décembre 2017 laisse apparaitre un 
excédent global de clôture de 352.000€ qui permettra 
au Syndicat de poursuivre les travaux d’améliorations 
engagés par la commune.

Les conséquences financières de ce transfert sont 
l’attribution au SMEAVO des actifs et des passifs de la 
commune rattachés à ce service qui se traduisent par 
des opérations d’ordres sans flux financiers. 

Par contre concernant l’excédent de clôture, 
il s’agit d’une opération financière qui se traduit 
par un règlement au profit du Syndicat. Au terme 
d’une négociation menée par Monsieur le Maire une 
transaction sur une base de reversement partiel de cet 
excèdent a conduit à un accord sur une quotité de 75 %. 

En conséquence un décaissement de 264.000€ a 
été initié à destination du SMEAVO. Cette transaction 
permet donc de conserver 25 % de cet excèdent (soit 
88.000€) dans notre budget général.

Pour ce qui est maintenant de la compétence liée 
à la zone d’activité de Pey, le transfert de tous les 
actifs est réalisé avec effet au 31 décembre 2017. Ces 
actifs essentiellement composés du stock des terrains 
restant à commercialiser sur la zone ne sont grevés 
d’aucune dette. La contrevaleur financière de ces 
terrains de l’ordre de 350.000€ devient une créance 
sur la CCNEB qui ne pourra être malheureusement 
réellement encaissée qu’au rythme des cessions.

En synthèse on se rend compte que l’impact 
immédiat de ces transferts sur nos flux de trésorerie 
sera négatif de 264.000€. La commune se trouve être 
une fois de plus la variable d’ajustement qui permet 
aux autres collectivités de se financer. (Si la commune 
doit, elle paye ; si on doit à la commune, elle patiente).

Ce n’est donc pas avec ce théorème que le contexte 
budgétaire va s’améliorer pour les collectivités 
communales… Il convient de tenir compte de ces 
contraintes ainsi que de la suppression progressive 
de la Taxe d’Habitation sur les arbitrages liés à 
l’élaboration du budget pour 2018.
Les maitres mots pour cette année encore seront :
Sélectivité dans les programmes d’investissements
Recherches d’économies
Augmentation raisonnée du taux des taxes

cOMMissiON dévelOppeMeNt écONOMique / urbANisMe / AffAires scOlAires – ch. Voisin

Après l’approbation du Plan d’Aménagement et de 
Développement Durable (PADD) présenté en réunion 
public le 29 mars dernier à Pontacq, la démarche 

se poursuit par la définition du zonage et des principes de 
construction à l’échelle de la commune. Une commission 
composée d’élus du conseil municipal a été constituée et 
travaille à partir des principes suivants :
•  Une consommation foncière maîtrisée à partir de données 

issues du SCOT du Grand Pau, à savoir un nombre de 
logements autorisés à la construction sur les 10 prochaines 
années (190 à 200 logements pour Pontacq) et une densité 
de logement à l’hectare (15 logements/ha à Pontacq), soit 13 
hectares de terrains constructibles

•  Un recentrage des zones constructibles à proximité immédiate 
du centre bourg et en continuité des zones déjà urbanisées.

•  La prise en compte des contraintes liées au réseau et 
notamment à la défense incendie pour stopper toute nouvelle 
construction dans les zones insuffisamment desservies.

Ce travail sera mené pendant tout l’été et présenté en réunion 
publique en fin d’année 2018.

Le programme d’équipement 
numérique de l’école Simone Veil 
entre dans sa troisième année. 

A la rentrée 2018, 2 nouvelles classes 
seront équipées de vidéoprojecteurs 
interactifs à la grande satisfaction des 
enseignants et des élèves, ce qui portera le 
nombre total d’équipement à 6. 

affaires scolaires

Plan local d’urbanisme intercommunal (Plui)
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stAtiONNeMeNt

Depuis quelques années, des stationnements 
limités à 15 minutes ont été installés dans le 
centre-ville pour faciliter l’accès aux différents 

commerces. Cette mesure a pour objectif d’assurer 
une rotation des véhicules afin que chacun puisse 
profiter des commerces de proximité.  

D’une manière générale, il est à noter un manque de 
civisme important en rapport avec le stationnement. 
De nombreuses personnes se garent dans des endroits 
interdits (sur des passage STOP, devant des entrées de 
garage, ou sur des zébras) ou laissent leur voiture au 
même endroit pendant un long moment (supérieur à 8 
jours) ce qui est également interdit. 

Nous espérons ne pas avoir à verbaliser les 
contrevenants.

AMéNAgeMeNt de l’Accueil

La mise en conformité de la mairie pour 
l’accessibilité a entrainé une grande 
réflexion sur un réaménagement de la partie 

administrative.

Afin d’améliorer la qualité et la confidentialité, tant 
de l’accueil de la Mairie que de celui du Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS), tout a été, 
comme vous avez pu le voir, réagencé. L’accueil 
est ainsi plus adapté et plus agréable tant pour le 
personnel que pour les administrés. 

Le bureau du CCAS, dans l’ancien local des 
associations est également une réussite, en 
effet les personnes bénéficient désormais d’un 
espace dédié à leur accueil, dans le respect de la 
confidentialité. 

Le transfert du bureau des associations dans 
l’entre-sol entraine désormais un surplus 
d’activité physique pour les membres qui y 
viennent régulièrement !

cOMMissiON AssOciAtiONs/ bâtiMeNts/ cAdre de vie - h.sousBiEllE

mairie

Activités AssOciAtives

Assemblés générales et clôtures de fin de saison 
sont d’actualité en ce mois de juin pour un 
grand nombre de nos associations avant une 

fermeture de quelques semaines pour des vacances 
bien méritées.

La commission se projette sur la future année 
associative et travaille sur la prochaine journée des 
associations qui aura lieu début septembre (la date 
étant à définir lors de la réunion de préparation qui se 
déroulera le 27 juin à 20h30). 

Les salles communales sont au fil du temps de plus 
en plus sollicitées. Il nous faut nous retrouver avec les 
associations utilisatrices lors d’une réunion, courant 
du mois de mai, afin de prendre connaissance des 
souhaits et besoins de chacune pour la saison à venir.

Le dynamisme de nos associations, et la bonne entente 
entre toutes facilitent les échanges et nous permettent 
ainsi de planifier, au mieux, les occupations des salles 
communales.

trAvAux prévus sur le bâti

Divers travaux de conservation sont prévus 
et d’autres restent à programmer. Il s’agit 
notamment :

➢  De la réfection du toit de l’église qui prend l’eau 
lors de fortes pluies accompagnées de vent ;

➢  D’une façade de la gendarmerie qui doit être ré-
enduite car perméable aux intempéries ;

➢  De l’installation d’un WC handicapé, de la mise 
en peinture d’un couloir et d’une classe.
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cOMMissiON réseAux/ vOirie/ AffAires AgricOles/ eNvirONNeMeNt - J.B caZEnaVE

AssAiNisseMeNt

Depuis le 1er janvier dernier, la compétence 
assainissement a été transférée au Syndicat 
Mixte d’Eau et d’Assainissement de la Vallée de 

l’Ousse (SMEAVO) conformément aux engagements 
pris avec Monsieur le Préfet. Dorénavant, tous les 
problèmes relatifs à l’assainissement seront traités par 
les services du syndicat. Pour rappel, un branchement 
d’assainissement est composé d’une partie publique 
et d’une partie privée. La partie publique va de la 
conduite d’eaux usées jusqu’au regard de branchement 
(situé en limite de parcelle généralement) et la partie 
privée va du regard de branchement vers la parcelle 
desservie. Lorsque le réseau est bouché, si cela se 
produit en partie publique, l’intervention sera aux 
frais du SMEAVO. En partie privée, l’intervention sera 
aux frais du demandeur.

curAge de fOssés

Dans le courant du mois de mars dernier, une 
grosse campagne d’entretien des fossés a 
été réalisée en régie. Cet entretien permet 

de préserver l’intégrité des voiries communales, 
de gérer l’évacuation des drains des champs et 
d’améliorer l’évacuation des eaux de pluie vers les 
ruisseaux. Il est à noter l’effort fait par de nombreux 
agriculteurs qui ont accepté de garder les matériaux 
issus du curage (terres, limons, matières organiques) 
sur leur parcelles. Cet effort entraine une moins-value 
financière importante pour la commune et nous les 
en remercions. 

Afin d’améliorer la qualité de l’éclairage public 
et le confort des utilisateurs, nous vous 
remercions de signaler en mairie les pannes 

que vous constaterez. Il est important de bien localiser 
le lampadaire défectueux. 
Certaines pannes ne se produisent que lorsque 
l’ampoule est allumée depuis un long moment, ce qui 
n’est pas forcément le cas lors des interventions de 
réparations. 
Afin d’optimiser les tarifs de réparation, l’entreprise 
habilitée n’intervient sur demande de la mairie qu’à 
partir de 5 pannes constatées.

éclAirAge public 

Dans le cadre de la remise en état des réseaux 
d’éclairage public, le Syndicat Départemental 
d’Energie des Pyrénées-Atlantiques (SDEPA) a 

retenu sur l’année 2018 le remplacement de l’ensemble 
de l’éclairage de la rue du Hameau de l’Aumette par 
des luminaires alimentés via des panneaux solaires. 
Ces travaux devraient débuter dans le courant du 
second semestre 2018. 

signalement de Pannes

prOtectiON cONtre les 
iNONdAtiONs

Depuis les dernières inondations de janvier 2014, 
la commune travaille en étroite collaboration 
avec le Syndicat Hydraulique d’Aménagement 

du Bassin de l’Ousse, le bureau d’étude Hydraulique 
Environnement Aquitaine et les services de l’Etat, afin 
de réduire le risque.
A l’heure actuelle, une étude est en cours de 
finalisation pour aboutir sur un programme de 
travaux qui devraient voir le jour en 2019. La partie 
étude est très longue car soumise à de nombreux 
dossiers d’autorisation auprès des différents services 
de l’Etat. Il faut rajouter à ces délais des procédures 
d’acquisitions foncières pour les futurs travaux 
également complexes et longues. Les travaux définis 
à ce jour consistent en la réalisation d’un nouveau mur 
de protection du lotissement de l’Aumette et en un 
doublement et un allongement du canal d’évacuation 
dans sa partie aval afin de favoriser un bon écoulement 
du déversoir.
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cOMMissiON ANiMAtiON - c.caZEnaVE

Cette année encore, nous débuterons nos manifestations 
par LA FÊTE DE LA MUSIQUE, sous les Tilleuls le 21 juin 
prochain. Cette animation sera assurée par nos diverses 

associations Pontacquaises.
Maintenant tous à vos agendas, car l’animation sur Pontacq ne 
fait que commencer ! ! ! ! !
Manifestations programmées à ce jour :
1 juin :  Spectacle de fin d’année organisé par Pontacq Tous 

en Forme
9 juin : Fête du Tennis organisée par l’A.S.C.L
16 juin : Grande audition organisé par E.M.V.O
16 juin : Concert organisé par le C.C.N.E.B
17 juin : Kermesse au Collège ST Joseph organisée par l’OGEC
21 juin : Fête de la Musique organisée par la Municipalité.
24 juin : Hells Modeurs Game organisée par A.D.E M
29 juin :  Fête des écoles publiques organisée par 

l’association Un Pied à l’Ecole.
30 juin : Concert de fin d’année organisée par E.M.V.O
30 juin :  Exposition peinture organisée par ARC EN CIEL, 

Place des Tilleuls.
Du 6 au 8 juillet : Beach Rugby organisé par Pontacq Seven
Du 6 au 8 juillet :  Bourse d’échange 2 roues et vide atelier 

organisée par l’A.D.E.M
14 juillet : Bal des Pompiers
21 juillet : Marché Gourmand organisé par la Municipalié.
Du 10 au 13 août :  Fêtes Patronales de la Saint Laurent 

organisée par le Comité de Fête et les 
Conscrits

8 septembre :  Journée des Associations organisées par la 
Municipalité.

Du 28 au 30 septembre : Exposition par ARC en CIEL
Du 5 au 7 octobre : Salon du Bien Etre.
Du 31 au 12 novembre :  Exposition sur la Guerre 14/18 

organisée par Patrimoine
8 décembre : Téléthon
Venez nombreux pour profiter des différentes 
manifestations organisées pour votre plus grand 
plaisir !

Fête de la musique

Marché Gourmand

Fête de la Musique – Les Chœurs d’Hommes

pONtAcq fleuri

1er cONcOurs 
Bulletins d’inscriptions et 
règlement disponibles : 
• au secrétariat de la Mairie

•  sur le site internet de la commune

• chez vos commerçants
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cOMMissiON ActiON sOciAle - F.larrE

lA sOirée sOlidAire 

Avec près de 140 personnes, la quatrième 
« soirée soupe », a eu lieu le 16 mars dernier. 
Merci à tous les participants, danseurs, 

membres d’associations, et bien évidemment à toute 
l’équipe du CCAS, leurs conjoints, et amis, sans qui 
nous ne pourrions vous proposer cet évènement.

Grace aux bénéfices générés par cette soirée, 
nous proposons à vos enfants et/ou votre 
famille une participation aux vacances ou 

loisirs d’été (sous condition de ressources).
L’imprimé à renseigner est disponible au secrétariat 
du Centre Communal d’Action Sociale aux heures 
d’ouverture de la mairie.
Vous pouvez appeler au 05.59.53.50.05 pour tout 
renseignement et/ou rendez-vous. 
Les demandes et imprimés sont à retourner 
avant le 15 juin 2018

le gOûter des AîNés
Il s’est tenu le 20 janvier dernier.

La délicieuse et pétillante 
Noémie Roig et les « Désa 
Cordée » de Bénéjacq ont 
conquis les 220 invités sur les 
682 conviés. 
Quatre personnes ont fêtés ou 
fêteront 100 ans cette année ! 
Nous avons honoré les 
couples qui fêtaient leurs
➢  60 ans de mariage (1958) 

Sans Louis et Josette née 
Barat-Bergere

➢  50 ans de mariage (1968) 
Dinis Diamantino et Marie née Pinheiro
Guilhem Gilbert et Denise née Poumes 
Laplace Alain et Colette née Coume 
Lartigue Lucien et Lydie née Cabanne 
Leroy Jean et Renée née Francez 
Nergel Yvon et Marie née Malet
Noury Hervé et Cécile née Guillemot 
Peyrous Roger et Emilienne née Miaux

En 2019 le Goûter des aînés deviendra « l’Après-
midi Séniors ! » Nous vous donnons rendez-
vous l’année prochaine.

Projet « jeunes Pontacquais en vacances »

Les permanences C.C.A.S. ont lieu les lundis 
et vendredi de 14h à 17h et le jeudi de 9h à12h 
Permanence des élus les vendredis après-midi et/
ou sur rendez-vous. 

Contact direct : 05 59 53 79 52 

Des informations complémentaires sur le site 
www.ville-pontacq.fr (onglet CCAS).

Pour raPPel :
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cOMMissiON ActiON sOciAle - F.larrE

l’ActiON ApA sANté / Activité physique AdAptée

perMis de cONduire

Depuis juillet 2017, la région Nouvelle Aquitaine 
a renforcé son dispositif d’accompagnement 
au permis de conduire, qu’elle élargi avec une 

attention particulière pour les jeunes les plus précaires 
engagés dans un parcours d’insertion professionnelle.

Sous conditions de ressources, les jeunes de 17 à 
25 ans peuvent bénéficier d’un accompagnement 
financier allant de 400€ à 1200€ pour l’obtention du 
code et de la conduite s’ils entrent dans les critères 
d’éligibilité du règlement d’intervention en vigueur et 
dont vous pourrez prendre connaissance sur : www.
aidepermisdeconduire.fr

A titre indicatif, sont éligibles les jeunes titulaires d’un 
diplôme de la filière professionnelle et agricole (ex : BEP, 
CAP ? BAC Pro, Brevet Professionnel, Titre ou Certificat 
de qualification Professionnels…), s’engageant vers 
une insertion professionnelle à l’issue de leur diplôme.
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écOles publiques
Un nouveau nom pour l’école publique de Pontacq... Bienvenue à l’école Simone Veil ! 

Dans le cadre du programme d’histoire, de géographie, 
d’enseignement moral et civique et de français, les 
élèves des classes de troisième du collège Jean Bouzet 

de Pontacq ont accompli un voyage dans le Grand Est.
Ils ont découvert des lieux emblématiques des deux guerres 
mondiales, avec la visite des principaux sites de Verdun, puis 
du camp de concentration du Struthof en Alsace. 
Dans un deuxième temps, dans le cadre de leur parcours 
culturel et citoyen, les élèves ont découvert la ville de Fribourg 
en Allemagne et son écoquartier en particulier. 
Le voyage s’est terminé par la visite de Strasbourg, son centre historique et le parlement européen.
Un voyage riche de découvertes variées qui ne manquera pas de nourrir leur réflexion et de les faire grandir.

cOllège JeAN bOuzet de pONtAcq
Un devoir de mémoire et Un message de Paix.

Le CarnavaL à L’éCoLe

Le 10 février, petits et grands ont défilé dans les 
rues de Pontacq dans la joie et la bonne humeur. 
Puis, les CM2 ont lu le jugement qu’ils avaient 

préparé. Et M. Carnaval, réalisé par les enfants de la 
garderie, a été brûlé. Tout s’est terminé autour d’un 
« pot de l’amitié » organisé par l’APE.

ProJet Biodiversite des Cm2
Il devient urgent de protéger la biodiversité de notre planète !  

Cette année, nous avons participé au Parlement des Enfants et 
nous avons travaillé sur la biodiversité en danger. Nous avons 
rencontré le député, M Mattéi, pour mieux comprendre les lois. 

Nous avons visité le centre de tri de Sévignacq pour apprendre le tri et 
le recyclage. Puis, nous avons écrit une 
proposition de loi sur les fournitures 
scolaires recyclées.

Au mois de mai, nous irons à Biarritz 
où nous rencontrerons les associations 
« Du flocon à la vague » et « Surfrider » 
qui luttent contre la pollution des mers 
et des océans. Tiphaine et Antoine – CM2

Les qUiLLes de 6 

Depuis le mois de janvier, 
quatre classes ont été 
initiées au jeu de quilles 

de 6 par des bénévoles du Comité 
sportif départemental. Les jeux se 
sont achevés, le 5 avril, par une 
rencontre avec des élèves de Nay.
 Aleyna et Antoine

en fin d’année, différentes sorties sont PrévUes : 
•  Pour la maternelle : le 5 juin, rencontre « Printemps des Maternels » 

et le 14 juin, visite du Parc aux rapaces de Saint Lannes.
•  Pour le cycle 2, le 12 juin, journée à la ferme du Bon Air à Lourdes, à 

la rencontre d’animaux à observer et caresser. 
•  Pour les CE2/CM1, le 19 juin, visite du site gallo-romain de Clarac et 

atelier mosaïque.

Au terme d’une année bien 
remplie, tous – enseignant, 
personnel et parents d’élève, 

ont eu le même projet : que les enfants 
grandissent et apprennent dans 
un lieu d’échange et d’ouverture 
et dans le respect. 
Nous remercions l’association « Un 
pied à l’école », qui a animé des 
manifestations afin de recueillir des moyens pour financer les projets de l’équipe éducative. 
BONNES VACANCES A TOUS… et bon vent aux 39 CM2 qui feront leur entrée au collège en septembre prochain ! 
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L’année scolaire est maintenant bien avancée, les 
maternelles comme les primaires peuvent mesurer 
tout ce qu’ils savent faire, ce qu’ils ont appris, ce 

qu’ils peuvent désormais partager avec les autres.
Les divers projets et la vie pastorale (en lien avec la paroisse 
et la communauté des Filles de la Croix) viennent renforcer 
le développement des élèves et faire grandir chacun à son 
rythme, à trouver sa place dans le monde d’aujourd’hui.
• Ainsi, toute l’école a participé à l’opération « les ptits dèj 
en carême » menée avec l’Ordre de Malte pour venir en 
aide aux plus démunis
• Les CE2 ont présenté leurs pièces de théâtre le 18 mai 
dernier, 
• La matinée « sans cartable » suivie de « l’après-midi des 
talents » le mercredi 23 mai, où l’école a ouvert ses portes 
aux parents, grands-parents, amis pour qu’ils viennent 
partager leur talent avec les élèves (couture, sports, 
musique, 1er secours…) puis les plus grands de nos élèves 
et les collégiens ont présenté leurs talents aux camarades.

• Les CM1et2 se préparent à participer à Jazz’in 
school pour leur concert au Zénith de Pau du 
dimanche 3 juin à 20h00 avec les 6es des collèges 
de Pontacq, 
• Toute l’école s’entraine aux arts du cirque, 
jonglage, équilibre, souplesse sous la direction 
de notre professeur Mathieu Tassy pour être fin 
prêts pour la fête de l’école le 17 juin prochain.
• Deux correspondances entre écoles, l’une 
des maternelles avec une classe nayaise pour 
s’initier à la production d’écrit, apprendre à 
se décrire et être curieux de l’autre avec l’aide 
des CE1et CE2 qui rédigent les lettres (belle 
coopération pour mettre en œuvre les leçons de 
grammaire et d’orthographe), la seconde menée 
par les CM2 avec une école en Grèce, à Pesisteri, 
pour échanger les traditions, l’environnement 
et la civilisation de chacun. L’objectif final serait 
la réalisation d’une vidéo conférence pour 
donner à chacun l’envie de partir rencontrer son 
correspondant ! 
Tout cela dans une école qui se modernise grâce 
au dévouement sans faille de nos 2 associations : 
l’OGEC (Organisme de Gestion de l’Enseignement 
Catholique) et l’APEL (Association de Parents 
d’élèves de l’Enseignement Libre), bénévoles au 
grand cœur et à l’énergie inépuisable ! 
Merci à eux…

LES DéLéGuéS DE CLASSE : 

un lien important au sein de l’établissement 
entre les élèves, les professeurs et toute 
la communauté éducative. Ils sont réunis 

régulièrement lors de la pause méridienne afin 
d’échanger entre eux tout en étant accompagnés 
par l’adulte référent qui se charge de les préparer à 
leurs différentes missions. Ainsi, ils ont pu découvrir 
leurs rôles au sein de l’établissement, se préparer 
à intervenir lors des conseils de classe ou devant 
leurs camarades comme par exemple lors d’une 
présentation des règles du bien vivre ensemble. 
Auparavant, ils avaient été sensibilisés aux questions 
de harcèlement et notamment aux risques de cyber-
harcèlement de plus en plus présent dans notre 
société où nos jeunes maîtrisent tôt les nouveaux 
moyens de communication mais sans en mesurer 
forcément les risques. Ainsi avertis, ils peuvent 
assurément contribuer avec l’équipe pédagogique 
à l’épanouissement de tous tant scolairement 
qu’individuellement.
Grâce à l’investissement de leurs professeurs, les 
élèves ont eu la chance de s’ouvrir à l’international 
en visitant, en lien avec les programmes scolaires, 
les villes de Madrid pour les 3° et de Barcelone pour 

les 4°. Ils ont pu apprécier la culture ibérique tout en 
perfectionnant la langue. Puis se sont nos 5° qui ont 
rejoint leurs correspondants angevins l’espace d’une 
semaine afin de découvrir les magnifiques décors des 
châteaux de la Loire riches de leur histoire. Enfin, les 
élèves de 6° ont eu le plaisir de passer quelques jours 
au Puy du Fou et au Futuroscope. 
Cette année qui aura encore été riche en projets et en 
activités, se terminera par le traditionnel spectacle où 
les élèves enchaîneront les sketchs, chants, danses et 
numéros de cirque devant les familles le vendredi 29 
juin. Une clôture festive toujours très appréciée par 
l’ensemble de la communauté de Saint-Jo et où nous 
pouvons mesurer l’investissement de tout un chacun !

cOllège sAiNt-JOseph

écOle sAiNte JeANNe elisAbeth
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les cAhiers du pAtriMOiNe 
eN ribère-Ousse  2018 (n° 11)

bibliOthèque de pONtAcq

L’association « Patrimoine en Ribère-Ousse » 
informe ses fidèles lecteurs de la parution de 
leur « Cahier du Patrimoine en Ribère-Ousse » n° 

11 (2018). Comme les années passées, vous pourrez 
découvrir avec passion, des pans d’histoire de Pontacq 
et des communes rurales de notre vallée de l’Ousse.
Nous pouvons découvrir, après le mot du Président, la 
première partie d’une petite étude menée par le regretté 
Paul Mousseigne (+ 2011) sur la vie des habitants de nos 
contrées, du paléolithique à la fin de l’ancien régime.
Puis nous abordons l’histoire Pontacquaise d’une 
grande famille aux racines Bigourdanes et de leur 
domaine, anciennement de Fouchet qui devint ainsi le 
Domaine de Buron.
Après c’est une grande page de l’histoire de notre 
commune, avec le récit de la cérémonie de remise du 
drapeau aux Vétérans de Pontacq (anciens combattants 
de 1870/1871) qui eut lieu le dimanche 21 avril 1901. 
Nous ne pouvions pas clore ce récit sans faire un bref 
rappel historique de cette guerre de 1870-1871, dans 
les Basses-Pyrénées et dans notre canton. Originaire 
de Limendous l’abbé Jean Marie Grangé, a été un des 
principaux acteurs de la transmission de la langue 
Béarnaise. Cet homme à l’intelligence brillante et 
subtile d’un humaniste béarnais, avait été marqué très 
durement par la vie.
Puis Françis Théau nous a fait l’amitié et la gentillesse 
de nous résumer la fabuleuse histoire du maïs dans 
nos contrées, nous y avons rajouté le résultat de la 
recherche de Bernard Cazaban-Carrazé sur le « Doré 
de Gomer », Pierrot Bouzet, nous raconte l’arrivée du 
« maïs américain » à Pontacq.
Vous découvrirez le récit d’une affaire qui a fait couler 
beaucoup de salive et d’encre dans notre vallée, c’est 
l’embuscade du Bistor, à la limite des communes de 
Soumoulou et Limendous, le 8 juin 1944 ?
Cette année, les recherches relatives au Devoir de 
Mémoire de 1914 à 1918, avec l’aide de M. Robert 
Lahitte portent sur la commune de Soumoulou. Vous 
découvrirez au travers d’un bref historique de cette petite 
commune qui comptait un peu plus de 500 habitants en 
1911, le destin de 24 de ses valeureux Poilus morts pour 
la France. Y est succinctement évoquée, l’offensive du 
« Chemin des Dames ».
Enfin un petit texte Franco/Béarnais, de notre ami Pierrot 
Bouzet, de l’Escabot Béarnais de Pontacq, rappelle nos 
racines.
Vous pouvez vous procurer ce n° 11 à la Maison 
de la Presse à Pontacq ou auprès du secrétariat de 
l’association Patrimoine en Ribère-Ousse, à noter que 
les n° précédents sont toujours disponibles au siège de 
l’association (Tél. 05 59 53 65 79).

La mission de la bibliothèque est 
inchangée. En tant que lieu de lecture 
publique et d’animations culturelles, 

la bibliothèque de Pontacq est entièrement 
votre. Elle accueille petits enfants et adultes, 
enfants des écoles publiques et privées, leur 
proposant et leur réservant une ambiance 
chaleureuse, sous la supervision technique 
de personnes bénévoles très dévouées, au 
nombre de 24 complétées récemment par 5 
nouvelles recrues. 

Un bilan de la bibliothèque a été effectué pour 
l’année 2017, lors de l’Assemblé Générale (AG) 
du 23 mars. Nous portons à votre connaissance 
quelques chiffres qui permettent de souligner 
son importance pour le village. La bibliothèque 
a accueilli environ 600 lecteurs, dont la moitié 
d’enfants dans le cadre des conventions avec 
les écoles. Elle a acheté 500 ouvrages avec 
ses ressources provenant des cotisations et 
de la subvention de la CCNEB. En plus, deux 
fois par an, la Bibliothèque Départementale 
des Pyrénées Atlantiques renouvelle le fonds 
avec un apport de 700 ouvrages et du même 
nombre de CDs, environ.

A la suite d’un vote à bulletins secrets, cette 
AG a élu récemment son nouveau Conseil 
d’Administration (CA), suivi de l’élection de 
son Bureau d’Administration (BA). 

Cette année, diverses activités vous ont été, 
et vous seront proposées, selon le calendrier 
suivant : 

AVRIL-MAI-JuIN : Exposition des techniques 
du 9e Art et des héros de la BD. 

23 MAI : Rencontre avec Mme. Malika Doray, 
auteure de BD pour enfants. 

MARS-JuIN : Concours annuel, ouvert aux 
enfants et adultes : créer une page de BD sur le 
thème de la « bibliothèque ». Remise des prix 
le 27 Juin. 

21 JuILLET : « PARTIR EN LIVRE » : activité 
destinée à effectuer des lectures en extérieur, 
auprès du public.

OuVERTuRE
Lundi : 16h30 - 19H ; 

Mercredi : 14h30 - 16h30 ; 
Samedi : 9h30 - 11h30. 

toUJoUrs a votre serviCe
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Photos Ichou

A.t.p.

En août 2012 notre 
association a vu le jour 
grâce à Monsieur Bergeret 

qui m’a gentiment donné ma 
chance, et notre école de théâtre 
est née un mois plus tard !  Grand 
merci à lui ! ! 
Nous avons débuté avec une 
quinzaine d’enfants et puis cela 
n’a fait qu’augmenter jusqu’à 70 
élèves, malheureusement cela 
était un peu trop pour moi car je suis seule, et j’en profite pour 
demander une aide afin de soutenir ma mission !  
Si je la trouve, je pourrai continuer à donner ces cours.Aujourd’hui 
nous sommes une vingtaine d’enfants et l’an dernier, vu le succès 
de notre groupe, nous avons créé une troupe adultes « Les Z’arts 
Moqueurs » qui cartonne ! ! 
Notre seconde comédie se jouera en décembre 2018 et le spectacle 
de fin de saison des enfants se tiendra le 15 juin 2018 à 15h30. 
Venez nombreux les applaudir ! ! Venez voir le travail réalisé ! ! 
 R. Swerts (06.46.37.14.98)

« Les Lang’PendUes »
« Les Z’ arts moqUeUrs »

l’Arc eN ciel

D’un hiver bien rude à un printemps 
plus riche en espérances 
l’Association Pontacquaise de 

peinture et de dessins « L’Arc en Ciel » 
s’est réunie en Assemblée Générale, 
début janvier.

L’arrivée de nouveaux artistes et la mise 
en place de projets multiples ont animé 
les débats. 

•  Jusqu’au 15 juin 2018, dans un domaine 
un peu inhabituel, l’Association 
participera au Concours de Bande 
Dessinée Amateur « Bulle en 
bib » organisé par la Communauté de 
Communes Nord - Est Béarn.

•  Le 30 juin 2018, à compter de 9h00, 
comme l’année précédente, une 
matinée « Découverte » permettra 
aux intéressés de se retrouver autour 
de dessins à l’encre de Chine, huiles, 
aquarelles, pastels, à l’occasion du 
Marché de Pontacq sur la Place 
des Tilleuls.

La traditionnelle Exposition Annuelle 
« Les Toiles de Pontacq » ouvrira ses 
portes au Public, en Mairie, des 28 au 30 
Septembre 2018.

Samedi 14 juillet 2018
APéRITIf ET BANDAS
« COuSTOuNADE » 

de porc

REPAS SuR RéSERVATION
Adulte : 15 € - Enfant : 6 €
Contact : 06 89 89 18 87

Bal gratuit des Pompiers
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le grOupe vOcAl Ousse bigOrre

les AMis de lA dANse

Les membres du groupe ont tenu leur assemblée 
générale le mardi 6 février et ont renouvelé leur 
confiance au même bureau : présidente Michèle 

Castaing ; vice-présidents Raymond Laguës et Jean 
Mousseigne ; trésorière Maïté Gaborit, adjointe Jacky 
Trabesse ; secrétaire Marie-Claude Lescure, adjointe 
Renée Lasmarrigues ; membres : Antoine Cazenave, 
Joseph et Juliette Dupont, Simone Hernandez, Anne-
Marie et Louis Mongil.
Le dimanche 11 mars, en l’église Ste Foy, à Morlaàs, le 
groupe, accompagné à l’accordéon par Jean Arbus, 
a participé avec 3 autres chorales au concert en faveur 
de Rétina et au profit de la recherche médicale en 
ophtalmologie.
Le groupe continuera à animer des cérémonies religieuses, 
des goûters, des concerts et autres événements. Les 
répétitions ont lieu le mardi, à 20h30, à la salle « La 
Ritournelle », à Lamarque-Pontacq et les nouveaux 
choristes y seront accueillis avec joie.

Les membres du bureau et du conseil d’administration du Groupe Vocal 
Ousse Bigorre lors de leur assemblée générale. Crédit photo Ichou

Le gala de Studio 8 et de nos petites danseuses de 
Pontacq aura lieu cette année le samedi 23 juin à 20h30 
au Parc des Expositions de Tarbes – Bd Kennedy

Nous vous y attendons nombreux ! 
Réservation des places au 06 76 70 09 51 (F.Belloc) ou au 
06 87 24 18 62 (M.Birou).

Après avoir fêté joyeusement les 40 ans 
d’existence de notre club courant Juin 
2017, nous avons attaqué l’année 2018 

par le repas traditionnel du Nouvel An avec une 
participation de 170 convives.

Suite à l’« A.G » qui a eu lieu courant Février, 
2 nouveaux membres sont venus « renforcer » 
le conseil d’Administration déjà en place (ont 
été élues Mme Bergeret Claudette et Sans 
Christiane) et ce pour pallier au remplacement 
de Mmes Gimenez M.Jo, et Dubois Annette qui 
n’ont pas souhaité renouveler leur mandat.

Composition du nouveau bureau :

Présidente : S. COURET

V/Présid : C.ARRICASTRES

Secrétaire : S.LABARRERE S/Adj : A.BRANDAM

Trésorière : C.BERGERET T/Adj : D.MARQUE

Les autres membres : ADURIZ L, DIAS J, ICHOU 
D, SANS C, LABARRERE D, LAPOUTGE C, POCQ 
M.F, PRAT F, SABOURIN J.M.

Au niveau des effectifs, notre club comporte 
252 adhérents.

Au cours de ce 1er semestre, il est à noter 
la participation au Concours Départemental de 
Peinture à l’huile, organisé par la Fédération, 
de Mmes Cazaban M.R et Caillabet J (dans 
l’attente des résultats) ainsi que pour 6 autres 
membres du club, la participation au Concours 
Départemental du « JEU CULTUREL » - 
également en attente des résultats.

sorties organisées :

Jeudi 26 AVRIL journée BASQUE, ASCAIN /

DANCHARRIA

•  Jeudi 24 MAI : journée en ARAGON, 
direction village d’AINSA

•  Jeudi 20 septembre : croisière sur le CANAL 
DU MIDI

•  Jeudi 18 Octobre : journée « La Palombe » 
au Col d’OSQUICH + ARNEGUY et

•  Du 16 au 23 juin nous prendrons « l’envol » 
à destination de « LA CRETE »

infos : le repas campagnard qui clôture le 1er 

semestre, aura lieu le Jeudi 14 Juin

Bigorre à L’orée d’Une noUveLLe saison

les esberits

sOrties et vOyAges 
réAlisés Ou à veNir :
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écOle de Musique de lA vAllée de l’Ousse

Bonjour à tous. Ce petit tour d’horizon pour vous 
indiquer que depuis le renouvellement de notre CA 
et bureau l’école a repris son rythme de croisière. Les 

cours de solfège et d’instruments se passent très bien à la 
grande satisfaction des professeurs et des élèves.
A l’heure où nous écrivons cet article, nous sommes en pleine 
préparation de notre stage de printemps qui se déroulera du 
16 au 18 avril sur le thème des musiques du monde et se 
terminera par une représentation auprès de nos anciens de la 
maison de retraite St Frai et des enfants du Centre de Loisirs 
pour un moment de convivialité musical intergénérationnel. 
Après le vif succès de notre concert de Noël à l’église St 
Laurent, nous envisageons un stage dynamique à la fois 
dans la tradition et en quête d’innovation dans le but de 
toujours progresser dans le domaine artistique et maintenir 
nos liens avec la population.
Viendra ensuite le mois de juin avec les examens le 13 juin, la 
petite audition des élèves dans la matinée du 16 juin (espace 
Hauret), puis la fête de la musique le 21 juin. Enfin, le point 
d’orgue de notre saison 2017-2018 sera la grande audition, 
où les élèves les plus expérimentés et leurs professeurs 
vous feront profiter de leur travail de toute l’année, avec une 
nouvelle formule “après-midi goûter-concert” (dimanche 
1er juillet, de 15H à 19H, salle des fêtes de la mairie). Bien 
entendu, nous vous tiendrons informés au fil de l’eau 
de l’organisation de ces évènements que nous espérons 
aussi bien réussis que les années précédentes. Nous vous 
attendons nombreux à ces occasions et restons à votre 
disposition pour tout renseignement sur le fonctionnement 
de notre école. Dans cette optique nous serons présents à la 
journée des associations en septembre.

Terminons ce bref aperçu en remerciant 
particulièrement nos professeurs sans qui 
rien ne serait possible, la mairie pour son 
soutien, l’abbé Jérôme Mayrand pour avoir 
chaleureusement accueilli notre concert de 
Noël, nos donateurs, les bénévoles à votre 
service et bien sûr nos élèves et leurs parents 
qui par leur disponibilité rendent notre travail 
plus efficace dans le but que « vive La 
mUsiqUe »!
Les professeurs, le bureau et le conseil 
d’administration vous souhaitent à tous de 
bonnes vacances d’été.

CONTACTS : emvo6465@gmail.com
ou 07 83 24 63 20 ou 09 59 53 71 16

pONtAcq dANce

Cette année encore, PONTACQ 
DANCE, vous a proposé 
ces divers activitées Zumba 

enfant et adultes, Pound et 
Stretching pour tous les âges, du 
mardi au mercredi, avec une nouveauté 
le STRONG BY ZuMBA (Association 
des bienfaits de l’entraînement par 
intervalles de hautes intensité au 
fun d’une synchronisation musicale 
parfaitement calibré).

Nous remercions tous(tes) les 
adhérents(tes), pour leur présence 
quotidienne et leur donne rendez-vous 
l’année prochaine.

 La Présidente, Hédé Isabelle

 Tél. 06 40 65 36 16 

Le POUND animé par Maylïs

Le STRETCHING animé par Juliette 

Le STRONG animé par Maylïs

La ZUMBA KID’S animée par Claire
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les pApillONs de pONtAcq

Il a énormément plu au cours des 
premiers mois de l’année 2018. 
Les terrains étant gorgés d’eau, 

de très nombreux matches ont 
été reportés à Pontacq et ailleurs 
dans le département. Cela a nui au 
bon déroulement des rencontres. 
L’équipe réserve, celles de foot à 
7 et de l’école de foot ont très peu 
participé. Le printemps revient et le 
calendrier devrait être désormais 
respecté. 

L’équipe I, elle, a pu jouer presque 
normalement ; elle a été récemment 
éliminée en ¼ de finale, et de peu, 
en Coupe Vispaly par Castétis-
Gouze évoluant deux divisions 
au-dessus de celle de Pontacq. En 
championnat, après un début de 
saison timide, la formation a su 
redresser la barre et se retrouve dans 
les premières places du classement 
de la poule A de Départementale 
3, mais 4 ou 5 équipes peuvent 

prétendre se retrouver à la tête de ce 
groupe. Il convient ici de remercier 
les dirigeants, les entraîneurs et les 
éducateurs pour leur implication, 
mais aussi les joueurs pour leur chic 
esprit, sans oublier les parents qui 
encouragent les jeunes de l’école 
de foot et assurent leur transport 
lors des déplacements. Merci aussi 
aux généreux bienfaiteurs lors de la 
tournée des calendriers.

L’équipe 1 peut espérer terminer en bonne place au classement de sa poule ». Crédit photo Ichou.

L’HIVER ET LE MAuVAIS TEMPS ONT PERTuRBé LA VIE DES PAPILLONS.

Accueil de lOisirs sANs hébergeMeNt • pONt du tONkiN •

Lors du séjour d’octobre, 
une sortie cinéma au 
Parvis de Tarbes et une 

sortie « zygoland » ont été 
proposées aux enfants.

Des ateliers créatifs ont été 
organisés au sein de l’accueil 
de loisirs lors des vacances de 
février. Deux animations ont 
permis aux enfants de s’initier à 
l’escalade et aux échecs. Ils ont 
assisté à un concert-spectacle 
à l’école de Barzun.

Depuis la rentrée, l’ouverture 
des mercredis en journée s’est 
traduite par une augmentation 
de la fréquentation.

Le séjour d’été se déroulera 

du lundi 9 juillet au vendredi 
3 août. Les dossiers d’inscription 
sont à retirer à l’accueil de loisirs 
durant les jours d’ouverture et 
doivent être déposés à la mairie 
ou à l’accueil de loisirs. Les 
inscriptions peuvent aussi se faire 
par mail à l’adresse suivante : 
pontdutonkin@gmail.com ou 
sur le site de la mairie.
L’inscription n’est définitive que 
lorsque le dossier est complet.
Nous tenons à remercier la 
commune de Pontacq pour le 
prêt des locaux, la communauté 
de communes Nord-Est Béarn 
pour sa subvention et la CAF 
Béarn et Soule pour son 
soutien financier.
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gsp lA cOulée d’Ousse
QuELQuES BRèVES

La « Coulée d’Ousse » a fêté ses 
10 ans l’an dernier. Toujours prête 
à accueillir des nouveaux venus. Il 

y en a pour tous les goûts : un groupe 
plaine et petit dénivelé le jeudi, un 
groupe montagne le mardi, des randos 
communes pour toutes et tous, des 
sorties refuge, des ballades sur les 
sentiers du littoral, et le séjour annuel en 
Espagne. Vaste programme ! ! La Coulée 
d’Ousse, ça marche, ça occupe, ça tient 
en forme, venez vérifier.

RENSEIGNEMENTS
06 88 27 48 59 ou 05 59 53 54 47

http://coulee-dousse.com

rAciNg club dAvid bArAts

En cette année 2018, vous retrouverez vos amis « Les 
Barats » pour La Moustachu qui prend de l’âge avec 
une 5e édition à venir. Vous connaissez la formule…! 

Du sport, du fun et des moustaches pour lutter contre les 
cancers masculins par le biais de l’association caritative 
Movember.
Le Racing Club David Barats croise les doigts pour avoir 
le beau temps afin que vous soyez toujours plus nombreux 
pour arpenter les rues de Pontacq tout au long des 10km.
En plus de cet événement sportif, le Racing Club David 
Barats continue de promouvoir la culture occitane en 
proposant des cours de chant une fois par mois à la maison 
Rey. Tous les amoureux de notre patois pourront se réunir 
dans la joie et la bonne humeur.

Pour avoir plus d’informations sur les 
événements, vous pouvez suivre le Racing 
Club David Barats sur Facebook / RCDBarats
ou sur www.assorcdb.wordpress.com

pONtAcq seveN

VENDREDI 6 JuILLET
Tournoi Beach Rugby des Entreprises 

Début du tournoi 18h00 – fin 21h00

Trail & Marche
Course enfants 20h30

Départ de la marche 21h00
Départ du Trail 21h30

Soirée après évènements prévue

SAMEDI 7 JuILLET
10e Beach Rugby

Premiers matchs à partir de 8h30 – Fin 19h00
Repas sous les Tilleuls à partir de 20h30
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2018 SERA uNE ANNéE ExCEPTIONNELLE, NOuS fêTERONS NOS 5 ANS D’ExISTENCE ! 

fêTES DE PONTACQ
Du 10 Au 13 AOûT 2018 !

une journée entière dans 
la joie d’être ensemble le 
samedi 30 juin. Avec de la 

pétanque et d’agréables moments 
de convivialité.

2018 sera une année riche en 
événements. Le calendrier de nos 
concours est validé. Des concours 
qui permettent à toutes et à tous 
d’améliorer leur jeu. Nous vous 

invitons à venir y participer. Il vous 
sera alors demandé de devenir 
membre de notre Association. 
Une adhésion annuelle de 10 €. 
Vous découvrirez une Association 
caractérisée par la magie d’un 
mariage réussi entre le sérieux, la 
qualité de nos compétitions et la joie 
d’être ensemble lors de nombreux 
moments de convivialité.

Une Association 
qui voit le nombre 
de ses adhérents 
augmenter chaque 
année. Preuve que la pétanque loisir 
attire de plus en plus d’adeptes. 
Nous étions 12 il y a 5 ans, nous 
sommes aujourd’hui 66. 
Secrétariat de l’Association (JPP) : 
06 30 67 83 81 et 06 58 41 50 93. 

Le Comité des Fêtes de Pontacq 
a élu un nouveau Président 
Mickaël De Oliveira, ainsi que 

nouvelles têtes qui sont venues aussi 
enrichir cette association.

Cette année encore, nous avons mis 
tout en œuvre pour la réussite des 
Fêtes, en essayant de vous proposer 
un large panel d’animations : du 
tournoi de foot, en passant par la 
course cycliste, à l’initiation au cirque, 
et à la marche, nous espérons que 
nous ferons la joie de tout le monde 
durant ces 4 jours de fêtes.

Nous vous attendons sous les Tilleuls 
tous les soirs, afin de venir danser 
en compagnie de 2 orchestres, le 
vendredi et le lundi, et d’une sono le 
samedi.

Quant au dimanche soir, il sera 
organisé par LES CONSCRITS avec 
le podium Manathan.

Si des personnes sont intéressées 
pour venir faire partie du Comité, 
merci de nous contacter.

Toute l’équipe du Comité des Fêtes 
ainsi que les Conscrits se joignent à 
moi, pour vous remercier de votre 
présence et espère de tout cœur que 
la météo sera au rendez-vous cette 
année.

 Le Comité des Fêtes et les Conscrits

 De Oliveira Mickaël (06 33 13 52 71)

les JOyeux petANqueurs pONtAcquAis

cOMité des fêtes lA vie des Acpg-cAtM – tOe-Opex 
et veuves de lA sectiON cANtONAle 

Le samedi 24 mars, les ACPG-
C AT M -T O E - M E - O P E X 
et veuves de la section 

cantonale de Pontacq ont tenu leur 
assemblée générale au restaurant 
Les Glycines (Soumoulou) en 
présence d’Olivier Trabesse, 
représentant le maire de Pontacq, 
Didier Larrazabal, qui rejoignit le 
groupe un peu plus tard.
Le président de la section Bruno 
Sauviat présenta le rapport 
d’activités : le bureau se réunit le 1er 
lundi de chaque mois à la Maison 
Rey ; les membres participent 
aux manifestations locales (11 
novembre, 8 mai, etc.) avec les 
porte-drapeaux. Puis il détailla le 
rapport moral : la section compte 
21 veuves et 74 adhérents ; le 
groupe a enregistré 3 nouveaux 
adhérents et 2 décès (Gérard 
Gauzé, Paulette Brandam). Les 
porte-drapeaux ont réalisé 17 
sorties dans l’année lors de 

multiples cérémonies, décès ou 
rassemblements. Les projets 2018 
seront identiques aux réalisations 
de 2017. 

Les finances présentées par le 
trésorier Jean Courrèges laissent 
apparaître, à côté d’une situation 
bancaire stable, un solde négatif 
pour l’année écoulée, signe de 
vitalité de la section selon le 
président départemental Jacques 
Caillabet qui félicita le trésorier 
et apporta des précisions sur les 
OPEX, la retraite du combattant, 
les actions sociales et les aides 
accordées par l’ONAC, la Fédération 
des Anciens Combattants et la 
Direction Départementale sous 
certaines conditions.

Bureau inchangé : président 
d’honneur Fredo Prat-Bernachot, 
président actif Bruno Sauviat, 
trésorier Jean Courrèges, 
secrétaire Jean Mousseigne. 
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Le club de tennis débute l’année 2018 avec une 
sortie en bus le 20 janvier au Petits As de Tarbes. 
Une vingtaine de jeunes accompagnés de 15 

adultes sont allés admirer la technique et les qualités 
physiques des 13/14 ans que seront les champions de 
demain. 

Cette sortie a inspiré notre équipe garçons du même 
âge qui, dans le courant de février et mars, a terminé 
première de la phase de poule départementale. Leur 
parcours sera stoppé en 1 /2 finale face à l’équipe de 
Magnoac. Bravo à Anthony, Jean Baptiste et Rafael.
Les autres équipes terminent l’hiver selon les 
classements suivants :
Les 11/12 garçons : 6es - Les dames : 6es – Les vétérans 
messieurs : 5es – Les messieurs (équipe 2) : 4es – Les 
messieurs (équipe 1) : 3es.
En Avril, Mai l’envie de victoires va renaître avec 
les coupes de printemps et le plaisir de jouer au 
soleil afin d’oublier l’hiver gris et maussade qui n’en 
finissait pas.
La saison 2017-2018 se clôturera fin juin avec la 
fête du tennis programmée le 9 juin de 10 heures à 
16 heures.
Cette journée est ouverte à tous et vous pouvez 
venir découvrir le tennis à partir de 4 ans jusqu’à 99 
ans. Par ailleurs un petit tournoi de « beach tennis » 
sera mis en place (sur herbe) afin que tout le monde 
puisse s’amuser.
Pour tout renseignement contactez le 06 65 720 150.

A.s.c.l sectiON teNNis

MON MOMeNt MAgique

Je suis heureuse de faire partie des 180 ambassadrices Mon 
Moment Magique et de pouvoir animer ces ateliers, des 
moments forts pour les participants comme pour moi.

mmm JUniors – L’éveil ludique au développement 
personnel des 6-12 ans
Les thèmes abordés cette année ont été variés : les saisons, les 
émotions ou la confiance en soi.

Les enfants ont particulièrement appréciés la minute défoulage et 
l’expression dessinée des émotions. La plupart ont découvert les 
bienfaits de la relaxation et en redemandent. Mais chut ! Ce qui se passe en atelier est secret.

Un vendredi par mois de 17h30 à 19h, salle Flamenco

mmm aU féminin - La soirée bien-être 100 % femme
Une dizaine d’ateliers cette année, dans une ambiance cosy, un moment pour soi, 
entre super nanas, tout en douceur, dans le respect les unes des autres. Des moments 
d’échanges, de fous rires, d’émotions, une vraie bulle bien-être dans notre quotidien 
souvent chargé.

J’ai eu le plaisir d’accueillir des participantes de Pontacq, mais aussi Tarbes, Hours et 
même Jurançon et Saint Lary. Serez-vous des nôtres pour le prochain ? 

Un vendredi par mois de 20h à 22h, salle Flamenco. 

Prochains ateliers : 22 juin, 20 juillet (inscription obligatoire pour chaque atelier). 
Contact : nathalie.v@monmomentmagique.com – 06.81.12.79.69 
Pour rester informés, abonnez-vous à https://www.facebook.com/NaturZen64/
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Depuis sa création en 1974, l’Association Pontacq Tous En 
Forme a été ravie de vous présenter son premier grand 
spectacle où les adhérentes, petites et grandes, vous 

ont fait vibrer sur du Street Jazz, Bokwa et Steps, le vendredi 1er 
juin 2018 à la salle des sports.

Merci à tous pour votre présence. 

L’Association Pontacq Tous En Forme, c’est aussi des activités 
de Renforcement Musculaire, Cardio, Yoga et Badminton. 

Avec environ 40 licenciés dont une dizaine de jeunes de moins 
de 18 ans, les résultats de l’activité Badminton pour la saison 
2017/2018 sont très honorables, avec de nombreuses victoires 
dans les tournois interclubs du Béarn (Pontacq, Bénéjacq, 
Coarraze, Montardon).

Et pour la 1re fois, l’association Pontacq Tous en Forme – Activité 
Badminton – a organisé début avril un tournoi des Jeunes à 
Pontacq. 

·  Suivi de projets d’aménagements 
extérieurs

· Décoration
· Home staging
· Merchandising et vitrines
·  Valorisation et promotion de 
l’image de votre entreprise

·  Conception, création et 
impression de tous vos supports 
de communication

·  Elaboration de vos stratégies de 
communication

pONtAcq tOus eN fOrMe

cONseils & cOAchiNg eN 
desigN et cOMMuNicAtiON

depuis le 30 Avril 2018

Tous les lundis à partir de 18h30 
sur la place des Tilleuls à Pontacq !

nouveaux commerces / nouveaux services
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25/10/2017 Michel ARCOUBIE
31/10/2017 Concepcion, Erundina PICO épouse PIEDRAS
04/11/2017 Marguerite, Marie VÉRON-DURAND épouse GARCIA
10/11/2017 Marie-Thérèse, Eugénie BAYCE épouse PEYRUCQ
28/11/2017 Marie Thérèse Baptistine Nuria PUIGCERCOS épouse BASTIÉ
05/12/2017 Marcelle, Laurence, Amélie LIA épouse BILLAUD
09/12/2017 Adrienne, Marie, Antoinette MAUHOURAT épouse CASSOU
09/12/2017 Claude, Marcel, Jean BAUDÉ
21/12/2017 Maria, Antonia, Pauline, Eugénie HERMANS épouse LAFOND-PUYO
21/12/2017 Christian, Georges, Marcel PETIT
23/12/2017 Bernard, Paul HORGUE
26/12/2017 Didier, Gérard CANIOT
28/12/2017 Odette, Marthe, Henriette CRESCENT épouse WAGNER
03/01/2018  Jean, Claude CHARRET
17/01/2018  René Olivier Jean Marie TUJAGUE
21/01/2018 Jean-Marie FANFELLE
30/01/2018  Jean-Louis DUSSIN 
06/02/2018  Marie Jeanne Romeline PENOUILH-SUZETTE épouse SASSUS-LACAZE
15/02/2018  Josette Elise CASSOU épouse LATRILLE
16/02/2018  Michel, Jean CAZEROLLES
18/02/2018  Pierre, Henri BERGÉ-ANDREU
21/02/2018  Germaine, Louise, Marguerite SABATTE épouse BONADE
06/03/2018  Maurice Raymond Joseph HOURCADE
07/03/2018  Georges OLLIVIER 
13/03/2018  Catherine ECHEPARE épouse GIMENEZ
14/03/2018  Yvan José Jean BERNADAUX
01/04/2018 Albert Jean Sylvain CAZENAVE
07/04/2018 Octavio Antonio Angel CIRES
08/04/2018 Henriette Anna Joséphine BRANDAM épouse FOURTICQ-TIRÉ
10/04/2018 Paulette Lucie Eugénie NANOT
15/04/2018 Marie Berthe TRABESSE-PASQUINE épouse SARTHOU

étAt civil 

décès

naissances
01/01/2018 Zoé RUZ
16/01/ 2018  Bastien BONNEMAIN
16/01/2018 Mila, Alice, Mireille CHARDONNET
31/01/2018 Hanna, Edwige, Marine BUFFEL
31/01/2018 Luc, Daniel TOURREILLE
06/02/2018 Mathis, Philippe, Michel PLANTE
06/02/2018 Etienne SANS
03/04/2018 Eléonore, Chloé LAFLAQUIERE
04/04/2018 Charline, Léa LEBRAT
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LES PROCHAINES COLLECTES DE SANg : 

• Vendredi 15 juin 2018 15h30 - 19h
• Samedi 25 août 2018 7h30 – 10h
• Vendredi 9 novembre 2018 15h30 - 19h

Pour plus d’information sur l’EFS :

www.dondusang.net

étAblisseMeNt frANçAis du sANg

La compétence assainissement 
ayant été transférée au SMEAVO 
(Syndicat à vocation Mixte 

d’Eau et Assainissement de la Valle 
de l’Ousse) depuis le 1er janvier 
dernier, en cas d’égouts bouchés il 
faudra désormais contacter la SAUR, 
les agents municipaux n’étant plus 
habilités à intervenir depuis cette date.

Site internet : www.saurclient.fr
Service clients : 05 62 90 08 40 
du lundi au vendredi de 8h à 18h
Dépannage 24h/24 : 05.62.90.09.44
Courriers : TSA 50012 
64811 SERRES-CASTET CEDEX
Accueil : 1004 rue de la Vallée d’Ossau 
64121 SERRES-CASTET 
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 
14h à 17h

Le SIECTOM a mis en place 
le tri et le recyclage des 
déchets ménagers depuis 1999. 

Depuis 2004, des kits de compostage sont 
remis aux usagers volontaires résidant dans des maisons et 
depuis peu, le SIECTOM remet des lombricomposteurs pour les 
familles habitant en appartement ou en maison sans jardin.

Une enquête est menée afin de connaitre les usagers réalisant du 
compost en tas, ou qui sont déjà équipés d’un composteur.

Un formulaire à compléter est disponible en Mairie, il est 
également possible de le compléter en ligne sur le site internet 
du SIECTOM à l’adresse suivante : siectom.jimbo.com 

rubrique « réduisons nos déchets », onglet « compostage »

Pour plus de renseignements 
vous pouvez contacter le 
SIECTOM Coteaux Béarn Adour à 
l’adresse :

Chemin des Barthes 

64160 SEVIGNACQ

Tél : 05.59.04.89.26

fax : 05.59.04.89.80

E-mail : siectom@gmail.com

lA sAur cOMpOstAge des 
déchets

Y penser c’est naturel... Le faire, c’est essentiel !
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On ne sait pas grand-chose 
de la jeunesse de Jacques 
Lavigne, ce dernier était 

né à Pontacq le 21 août 1770. Sa 
mère Marie Barbanègre, avait 
épousé Dominique Lavigne en 
1767. À cette date, ce dernier, 
était contrôleur itinérant des 
actes à Pontacq. Elle était la 
sœur de Jean Barbanègre, 
époux d’Izabau Fouchet, parent 
des trois frères Barbanègre : le 
général Joseph, le colonel Jean-
Paul et le commandant Jacques.

Marie Barbanègre était donc la 
tante de ces illustres Pontacquais 
et de ce fait, les enfants de 
Dominique et de Marie étaient 
cousins directs. Jacques Lavigne 
avait six frères et sœurs, l’aîné 
Raymond était né en 1768, on 
le verra en 1803 épouser une 
certaine Marie Bernadine dite 
Rose Poque, originaire d’Ossun 
en Bigorre. Raymond, embrassa 
également la carrière militaire, il 
était capitaine au 118e régiment 
d’infanterie de ligne.

Le vif sentiment de la patrie en 
danger, provoquèrent à Pontacq 
comme ailleurs les enrôlements 
spontanés de 1792, nous savons 
qu’en novembre 1791, une liste 
de 41 Volontaires Pontacquais du 
3e bataillon des Volontaires des 
Basses-Pyrénées, sous les ordres 
du lieutenant Hourné, fit route 
vers Saint-Jean-de-Luz, qu’ils 
devaient rejoindre en six jours.

Jacques Lavigne entre au service 
en qualité de lieutenant au 3e 
bataillon de volontaires des 
Basses-Pyrénées le 24 janvier 
1792 à l’âge de 22 ans. Il est élu 
capitaine le 15 octobre 1792 par 29 
voix sur 54 dans la 8e compagnie 
qui tient garnison dans la caserne 
des Recollets à Saint-Jean-de-
Luz. Jacques Lavigne sert ensuite 
dans l’armée des Pyrénées 

occidentales de 1793 à 1795 
dans la 134e demi-brigade le 24 
mars 1795 puis dans la 70e demi-
brigade d’infanterie de ligne le 25 
décembre 1796. Affecté de 1796 
à 1799 dans l’armée des côtes de 
l’Océan, où il est cité à l’ordre du 
jour de l’armée pour sa conduite 
à l’affaire des Aubiers dans le 
département des Deux-Sèvres.

« Le 13 brumaire an VIII, cet 
officier alors capitaine attaqué 
par 7 à 8.000 chouans dans le 
cantonnement des Aubiers dans 
le département des Deux-Sèvres 
où il était stationné avec environs 
150 hommes ; s’est retiré et 
renfermé dans l’église dudit lieu, 
il s’y est maintenu avec peu de 
munitions et point de vivres 
pendant 26 heures contre tous les 
efforts et insinuations perfides 
des Chouans qui voulaient le 
faire massacrer par les siens. Vu 
sa résistance opiniâtre, jusqu’à 
la délivrance par une colonne du 
même corps de Bressuire. Cette 
action valeureuse a été mise à 
l’ordre de l’armée des Côtes de 
l’Océan, le 21 du même mois »

Employé dans l’armée d’Italie 

toujours dans la 70e demi-
brigade d’infanterie de ligne, 
il se distingue au passage du 
Tessin à Turbigo le 1er juin 
1800 et à la bataille de Marengo 
le 14 juin 1800. Il est nommé 
chef de bataillon provisoire le 
28 août 1800 par le général en 
chef Bonaparte et confirmé 
dans ce grade le 8 février 1801. 
Participant à partir de 1808 à la 
guerre d’Espagne, il est promu 
colonel le 2 janvier 1809. Prenant 
part à la campagne de l’armée 
du Portugal, il décède à 41 ans 
des suites de ses blessures 
reçues la veille au combat de 
Sabugal. Jacques Lavigne a fait 
19 campagnes, lors desquelles 
il a été blessé deux fois, le 27 
septembre 1810 à Bussaco et le 3 
avril 1811 à Sabugal au Portugal 
d’un coup de feu qui lui traversa 
le corps. Elevé au rang de la 
Légion d’Honneur, chevalier le 
14 juin 1804 et Officier le 6 avril 
1811, il est distingué baron de 
l’Empire par lettres patentes du 
15 avril 1810 avec dotation d’une 
rente annuelle de 2.000 francs.

Successivement, sa veuve et son 
fils Eugène, à sa mort, prirent le 
titre de Baron d’Empire. Il fut 
alloué à son épouse Henriette 
Esther Krafft une pension de 
1200 francs. A la mort de sa 
mère en 1821, Eugène avait 16 
ans, on ne sait pas ce qu’il devint 
par la suite, probablement qu’il 
resta un temps dans le giron de 
son père adoptif, mais nous ne 
savons pas si à un moment de sa 
vie, il se rapprocha de sa famille 
Pyrénéenne ?

Cet article est un petit résumé 
d’un document surprenant, 
beaucoup plus complet que l’on 
pourra découvrir dans notre 
prochain Bulletin.

 Noël Paradis-Cami

le colonel baron d’emPire jacques lavigne ou un autre exemple de la bravoure Pontacquaise.

C’est en lisant l’Ouvrage « Huit Générations d’une Famille Pyrénéenne » de Suzanne Poque, en août 2008 que je découvris 
ce personnage né à Pontacq et issu d’une grande famille d’hommes célèbres. Jacques Lavigne à l’encontre de ses cousins 
« les frères Barbanègre » ou encore Guilhem d’Auture, n’est pas connu à Pontacq. A partir de ce moment-là et avec le peu 
d’ informations en ma possession, je décidai de faire des recherches, qui me permirent de découvrir un personnage fervent 
Patriote et une famille aux noms célèbres. Cet illustre héros Pontacquais de l’épopée Napoléonienne, ne mériterait-il pas, 
qu’une rue, une place ou un édifice municipal, rappelle son nom, aux générations actuelles et futures ?


